
 18 

следования предметов при их счете, поэтому согласуются с существительными как и 

прилагательные; 

-местоимения, включающие слова, которые указывают на предметы, признаки, 

количества или порядок по счету, но не называют их; 

-глагол – это знаменательная часть речи со значением действия или состояния, 

выражающая эти значения с помощью категорий времени, наклонения, лица, залога. 

Глагол имеет формообразующие основы, используемые для образования глагольных 

форм, причастий и существительных; 

-причастие – особая форма глагола, которая обозначает действие и представляет его 

как признак предмета. 

Занятие 2 

 

ИМЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ 

(Nomen substantīvum) 

 

Имена существительные, прилагательные и местоимения в латинском языке имеют 

те же категории, что и в русском языке.  

В латинском языке существуют: 

-три рода: (genus) masculinum (m) мужской род, (genus) femininum (f) женский род, 

(genus) neutrum (n) средний род. 

-два числа: (numerus) singularis единственное число, (numerus) pluralis 

множественное число. 

-систему латинского склонения образуют шесть падежей (casus): Nominativus 

именительный, Genetivus родительный, Dativus дательный, Accusativus 

винительный, Ablativus аблатив, отложительный, Vocativus звательный. Из них 

изучаются только первые два: Nominativus именительный, Genetivus родительный.  

Основа существительного определяется по Genetivus singularis (родительному 

падежу единственного числа) путем отбрасывания соответствующего ему окончания 

в каждом склонении. Основа – эта часть слова без окончания, содержащая 

лексическое значение. Умение выделять основу слова необходимо не только для 

того, чтобы правильно изменять его по числам и падежам при дальнейшем изучении 

курса, но и для того, чтобы образовывать от него производные слова. 

В латинском языке 5 склонений, различающихся падежными окончаниями. 

Признаком склонения является окончание родительного падежа единственного 

числа. Склонение происходит путем прибавления падежных окончаний к основе 

слова. 
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Словарная форма латинского существительного, т.е. форма его записи в словаре, 

включает три компонента: 

- форма Nominativus singularis (именительного падежа единственного числа); 

- окончание Genetivus singularis (родительного падежа единственного числа); 

- буквенное обозначение рода: m, f, n: homo, inis, m человек; maxilla, ae, f верхняя 

челюсть; cavum, i, n полость. 

 

1 склонение 


